

10. UNTERNEHMERFORUM GERNSBACH

Spannende Fachvorträge zum Thema „Sicherheit“



10. Unternehmerforum: Sabine Katz, Detlef Imse (beide Gewerbeverein), Marcel Held, Andreas Sperber und Regina Meier (dbv) gestalteten den Abend. Foto: Stadt Gernsbach

Sicherheit für Haus und Netz: Um dieses Thema kreisten die Vorträge beim 10. Unternehmerforum Gernsbach, einer gemeinsamen Initiative des Gewerbevereins, des Deutschen Betriebswirte-Verlages und seit diesem Jahr auch wieder der Stadt Gernsbach. Der Veranstaltungsort, das ehemalige Gefängnis „Château Prison“, bot hierfür einen ganz besonderen Rahmen.

„Wir sind Hacker“, stellte sich der Gründer und Geschäftsführer der Karlsruher Firma Aramido, Andreas Sperber, vor, denn zu den Tätigkeiten des Unternehmens zählen auch simulierte Angriffe, sogenannte „Penetrationstests“, mit denen mögliche Schwachstellen in der IT-Sicherheitsarchitektur von Betrieben aufgedeckt werden. Wie verblüffend einfach es gelingen kann, über die Platzierung eines Trojaners Zugriff auf sensible Unternehmensdaten zu erlangen, demonstrierte er mit einem Live-Hack. Sein Fazit war, dass niemand gegen erfolgreiche Angriffe gefeit sei. Umso mehr komme es darauf an, Angriffe frühzeitig zu erkennen, den Schaden zu begrenzen, mögliche Angriffsflächen zu reduzieren und die Belegschaft zu sensibilisieren.

Über Sicherheitseinrichtungen an Gebäuden sprach Marcel Held, Inhaber der Gernsbacher Firma Held Security. Ein Einbrecher, sagte er, gebe im Nor-

mallfall nach drei Minuten auf, wenn er nicht zum Ziel komme: „Die Aufgabe ist, dafür zu sorgen, dass er sich die Zähne ausbeißt.“ Dafür stellte Held verschiedene mechanische Sicherungen und den Einsatz von Alarm- und Videoüberwachungsanlagen vor. Werde ein Alarm ausgelöst, fahre man besser nicht selber an den Einbruchsort, um den oder die Täter zu stellen, sondern setze auf Spezialisten mit der nötigen Ausbildung. Er empfahl hierfür den Einsatz eines Sicherheitsdienstes, der gewöhnlich schneller vor Ort sei als die Polizei. Bei einem kleinen Imbiss hatten die Teilnehmer des Unternehmerforums danach noch Gelegenheit zum Netzwerken und informellen Austausch. ■